



Débil desempeño de la actividad económica al inicio de año: Inegi

La economía mexicana se contrajo 4 por ciento en cada uno de los dos primeros meses de 2021, muestra un indicador adelantado del Instituto Nacional de Estadística Geografía (Inegi). La baja de febrero implicaría 18 meses seguidos de retrocesos a tasa anual, es decir, la contracción de la economía inició en julio de 2019, antes de la pandemia.

El organismo reportó que tanto en enero como en febrero de este año continuó la caída de la economía, tras el inicio de la crisis por la pandemia de Covid-19. A la fecha no se observa una recuperación respecto de los niveles que se tenían antes de los primeros cierres.

Se observa que en enero la actividad económica se habría reducido 4 por ciento respecto del mismo mes de 2020; en las actividades industriales el indicador oportuno de Inegi muestra una caída de 3.7 por ciento y una más de 4.4 por ciento en los servicios.

Lo mismo pasó para febrero, se prevé una contracción anual de 4 por ciento en la actividad económica, debido a una baja de hasta 4.2 por ciento en las industrias y una más de 4.3 por ciento en las actividades terciarias, dio cuenta el organismo.

Luego de una contracción de 8.5 por ciento el año pasado, organismos internacionales, bancos de inversión y las autoridades en México prevén que en 2021 la economía crezca entre 3.5 y 5.5 por ciento, todo depende de qué tan rápido avance la vacunación y se restablezca la actividad económica.

Aun con la segunda ola de contagio por Covid-19 al inicio del año, se ha reportado una mejora en las perspectivas, dado un mejor cierre de la actividad económica en el cuarto trimestre de 2020 y el impulso que daría a las exportaciones el estímulo fiscal por 1.9 billones de dólares en Estados Unidos.

Esta semana la calificadora de riesgo Fitch Ratings publicó que espera un crecimiento de 4.7 por ciento este año para la economía mexicana, Moody's anticipa 5.5; el FMI pronostica un crecimiento de 4.3, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos de 4.5 y el Banco de México de 4.8 por ciento.